

横林小だより

第227号

那須塩原市立横林小学校

暦の上での小雪を過ぎ、最高気温が10度に満たない日が到来しています。過日の学習発表会には、雨の中足をお運びいただきありがとうございました。子どもたちは、保護者の皆様、祖父母の皆様、地域の皆様の前で、学んだことを伝えることができたのではないかと思います。さて、冬休み前に個人懇談を予定しています。担任とのいい時間になることを願っています。

1、2年生の秋祭り・・・お客さんがいっぱい



10月27日(月)、1、2年生が、生活科の授業で秋祭りを公開しました。子どもたちが考えた「おぼけやしき」「にんげんすごろく」「ボールなげ」「しゃてきつりや」の4つのお店が出ました。保護者の皆さんがお店に来てくれて、子どもたちは大活躍でした。2年生の成長した姿がありました。1年生は2年生を参考に張り切っていました。来年はきっと3年生から6年生までや先生方も招待したので、行列ができていました。お客さんとのコミュニケーションの学びにもなりました。

新1年生のお手本になることと思います。昼休みに、3年生から6年生までや先生方も招待したので、行列ができていました。お客さんとのコミュニケーションの学びにもなりました。

理科見学学習(6年) <11月11日(火)>

見学先：要害公園・木の葉化石園
指導者：自然公園指導員 君島章男先生

1 学んだこと

(1) 材木岩観察

- ・火山岩の一つである安山岩が同方向に割れている柱状節理を観察・採取した。この節理の詳しい仕組みは分かっていない。
- ・海底火山があった場所にしかできない緑色凝灰岩(グリーンタフ)を観察し、1000万年前の地層ということが分かった。

(2) 要害公園観察

- ・しま模様になっている地層が、約30万年前、湖だったところへ流れ込む水の働きによって堆積してきたものである。
- ・地層によってその年の気候や災害の様子なども分かる。

(3) 木の葉化石園

- ・塩原湖成層という地層で、木の葉や生物が堆積しやすく、多数の化石が見つまっている。



君島先生の丁寧な説明で、塩原の大地のでき方がよく分かりました。実際に見たり触れたりすることでより理解が深まりました。30万年前の地層を持ち帰らせていただき、子どもたちは理科室や教室でよく観察していました。

臨海自然教室(塩原地区の小学校5校連合)

11月10日(月)～12日(水) 栃木県立とちぎ海浜自然の家



主な活動：住友金属工業鹿島製鉄所見学、砂浜散歩、野外調理、砂浜活動
マリンキャンドルの集い、アクアワールド大洗見学

海に親しみ、海の大きさ、厳しさ、美しさを体験することや集団生活の中で、規律、責任感、協力する態度を身に付けることを目的として実施しました。5年生にできるようになったことや初めて知ったことについて聞いてみると、圧倒的にさんまの干物づくりが1番でした。

上手に包丁を入れながら、骨をとるのに苦労したようです。

担任からは、「他校との交流で、また一つたくましくなった。集合時間10分前行動がよくできていた。生活班の班長がよく活動していた。」などの成長した様子が聞けました。

オータムフェスタ 11月9日(土)

★オータムフェスタの運営につきまして、PTAの皆様には大変お世話になりました。ありがとうございました。

<第1部 持久走大会>



- 低学年 1000m
- 中学年 1200m
- 高学年 1500m

横接タイムの際、子どもたちに、それぞれが自分のめあてをもって参加してほしいと話しました。(一位を目指す、何位以内に入る、記録をのばすなど)。めあてがあるので真剣に練習します。めあての達成は、小さな夢の実現だと思います。1年生から6年生まで全員の真剣な走りを見ることができました。

今大会で、5年生の東泉大河さんが新記録を達成しました。大会前の自分のめあてでした。おめでとうございます。

<第2部 もちつき>



持久走大会のあと、いよいよ「もちつき」です。PTAの皆さんの協力のおかげで、6年生から順に1年生まで餅つきができました。もっとやりたい子どもたちの願いを叶えてくれてありがとうございました。子どもたちは十分満足できました。ALTのアランさんは、「日本の伝統的なもちつき、はじめて、おもしろい」と英語で話してくれました。

餅をついた後、5、6年生は、準備の手伝いなど大忙しです。地域ごとにブルーシートの場所を用意し、来賓、保護者、地域の方、教職と一緒にの楽しい食事会となりました。

オータムフェスタ 児童代表あいさつ

みなさん、今日は楽しみにしていたオータムフェスタです。持久走大会に向けて、全校運動や体育の時間に、みんな一生懸命に練習してきました。持久走大会では、苦しくてもがんばって、1秒でも記録を縮めましょう。

また、もちつき大会のおもちは、私たちが田植え、稲刈りをしてできたもち米をついて作ります。草取り、水の管理など、いろいろな面でたくさんの方にお世話になったもち米でできています。そのことを忘れず、感謝していただきましょう。

今日は、私たちが日頃お世話になった方への感謝の気持ちをおこめて、持久走やもちつきをしたいと思います。

学校では、このあとも学習発表会、スケート場作り、スキー教室などがあり、保護者・地域のみなさまには大変お世話になりますが、これからもよろしくお願いします。

今日は、一日楽しんでいってください。

イングリッシュ寺子屋



11月に2回、水曜日の放課後に本校の総合学習室において、イングリッシュ寺子屋を開催しました。1～6年の22名の子どもたち、6名の保護者の方、地域から後援会長の佐藤さんが参加し、大いに盛り上がりしました。ALTのアランさんが、歌やゲームを考えています。12月からは、ALTが3人になります。楽しみです。

次回は、12月10日(水) 15:00～16:00

★気楽に、遊び感覚で参加し、体験してみてください。



市内小学校駅伝競争大会



11月22日(土) 天気に恵まれ、くろいそ運動公園を会場に駅伝大会が行われました。全校23チームが参加した混合の部で、8位という素晴らしい成績をおさめました。1区～

6区まで全員が精一杯の走りを見せてくれました。応援している側も行ったり来たりしながら力が入りました。応援に来てくれた保護者の皆様ありがとうございました。

<12月の主な行事>

- 4日(木) 合同社会科見学(3年)
- 5日(金) グローバルコミュニケーションデー
<主な内容>
 - ・折り紙でクリスマスリースを作ろう
 - ・アルファベットでゲームしよう
 - ・身近な人とほっとタイム(日本茶の作法)
- 9日(火) 市教育振興会教育講演会
- 10日(水) 人権教育教室
- 11日(木) 生活科まち探検(2年)
- 12日(金) 箒根中学校区小中一貫教育推進事業研究授業
- 17日(水) 音楽鑑賞教室 10:30～11:30
- 17日(水) ～19日(金) 個人懇談
- 22日(月)、24日(水) なわとび講習会
- 26日(金) ～冬休み